

Union Hauts-de-France

Bilan 2024

En 2024, l'activité de l'Union est de nouveau en rythme de croisière, avec un niveau stable des adhésions, les disparitions de troupes étant compensées par la création de nouvelles troupes, même si c'est en nombre limité, ce qui porte également un message positif.

Le festival des Pays du Nord, en septembre, organisé par la Baraque Foraine a pris une nouvelle orientation, en resserrant les spectacles sur Helleennes, ce qui a permis plus d'échanges entre les troupes, à travers les 17 représentations et les 1200 spectatrices et spectateurs présentes et présents. Le festival Gardin'Cour, organisé en mars par Axothéa, couvrant le versant sud de l'Union est devenu un des deux temps forts de l'année, avec 7 spectacles et 800 personnes présentes.

L'année 2024 a été marquée par l'organisation au Kursaal à Helleennes de la finale interrégionale du Masque d'Or. Ce fût un moment riche d'échanges entre les troupes sélectionnées pour les unions Ile de France, Normandie et Hauts-de-France. Suite à la sélection organisée parmi cinq troupes en Hauts-de-France, c'est un spectacle très original de la compagnie Zône Poème qui a été présenté par l'Union Hauts-de-France, montrant la capacité à mobiliser des jeunes comédiens et comédiennes.

Grâce à la structuration de l'Union et au développement du versant sud de l'Union, en lien avec Axothéa, un partenariat entre le centre de la Francophonie de Villers-Cotterêts, Axothéa et la FNCTA s'est noué dans la perspective d'un festival du théâtre francophone. L'idée d'un festival jeune, à vocation nationale, reste, quant à elle, à l'étude, en lien avec la troupe du Maringouin.

Aucune action de formation de l'Union n'a été engagée en 2024, et ce, au moins en partie, en raison de la fermeture de la MAVA (lieu dédié au spectacle vivant amateur) qui avait accueilli des formations de l'Union ces dernières années. En revanche, il y a, au sein de l'Union, des informations croisées sur les formations organisées par les troupes ou les fédérations départementales.

En résumé, la situation de l'Union est saine tant au plan financier qu'en termes de nombre de troupes fédérées, avec aujourd'hui une meilleure intégration territoriale et l'engagement d'actions collectives.